RESPONSABLE: GERARDO RAMIREZ DELGADILLO





Fernando Savater en la Sala Mayor de Rectoría del Tec.

## Acercan a estudiantes al mundo de la reflexión

Guillermo Jaramillo Torres

Con la intención de acercar a los jóvenes al mundo de la reflexión donde la filosofía es la madre de todas las ciencias, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey invitó al filósofo y escritor español Fernando Savater estuvo presente el día de ayer en la Sala Mayor de Rectoría del Tec.

Durante la XXV Reunión de Consejeros del Tecnológico que inició el día de ayer y concluye hoy mismo, Savater fue homenajeado con las tradicionales "Compresencias" organizadas por el departamento de Difusión Cultural y la Cátedra Alfonso Reyes.

El evento consistió en la lectura en atril de algunos pasajes de sus obras en voz de alumnos de la institución educativa, donde se subrayaba el nacimiento, existencia y trayecto de la filosofía desde sus albores hasta el día de hoy, siempre instando a los jóvenes a reflexionar sobre los fenómenos de nuestro

"Las cosas fundamentales que yo sé decirles son las que les han dicho. Me ha agradado ver esta obra escenificada como si fuera teatro leído porque una de mis primeras pasiones fue el teatro.

"Este pensamiento a la vez tiene que ver mucho con la filosofía porque es en fondo lo que hizo Platón, que teatralizó e inventó un personaje literario y dramático que fue Sócrates. A Sócrates no lo sabemos cómo era de verdad, sabemos cómo nos importa que fuese que es tal como nos lo contó Platón. Un personaje al servicio del conocimiento desde el humor, que no se deja doblegar por la tiranía, sirve a su ciudad diciéndole muchas cosas que la ciudad no quiere escuchar", indicó el español.

Poniendo de ejemplo al propio Sócrates en su Apología cuando es condenado a muerte, la defensa de Sócrates a sí mismo señala que una vida sin reflexión no es una vida humana.

"Yo he querido decir que la vida debe ser reflexiva, no debe ser un mecanismo de rutinas, de miedos, de servilismo.

"El momento más dramático de la vida de Sócrates no es el momento de su muerte, sino que aparece en el diálogo Gorgias donde está Sócrates defendiendo la posición de que es mejor sufrir la injusticia que causarla, ya que sufrirla no merma la dignidad humana, en cambio causarla sí porque se convierte el sujeto en un agente voluntario, por lo tanto causa mucho más daño el ser injusto que ser justo.

Entre los escuchas hay un joven arrogante que le dice que está equivocado, que Sócrates siendo un hombre mayor habla como un niño, es ahí una de las primeras veces que se compara a los filósofos con los niños. Entonces Sócrates comienza con su manera de dialogar a hacer ver que está en el error al joven, sin embargo al momento de preguntar si están de acuerdo, el joven le dice que no, que le da igual, que solamente toma las palabras de Sócrates pero no las acata".

Esta última alegoría la comentó Savater para ejemplificar que la filosofía tiene muchas veces la razón, pero quien tiene la fuerza tiene el poder de hacer y deshacer, es cuando el ser humano debe entender que una vida sin reflexión es como si se estuviera muer-

# Duplicará Tec de Monterrey inversión en investigación

<u>Brenda Garza Ávila</u>

Durante el 2010 se invertirán cerca de 90 millones de dólares dentro del sector de la investigación, desarrollo e innovación tecnológica, cifra que representa el doble de lo que se invirtió en el

Dentro del mensaje inaugural de la XXV Reunión Anual de Consejeros del Tecnológico de Monterrey, el rector de dicha casa de estudios, Rafael Rangel Sostmann resaltó la importancia de duplicar los esfuerzos que se realicen en esta materia.

Señaló que para tener una mayor competitividad dentro de los mercados educativos de talla internacional, el país debe enfocarse en ser más innovador.

Dijo que uno de los propósitos a largo plazo es gastar al menos mil 300 millones de pesos en el área de investigación (al cierre del 2014).

"En la India por ejemplo, al día de hoy tienen mucha venta de software que le llamo yo outsourcing y lo hacen muy bien y están creciendo gracias a eso.

Que pasa con la India proporcionalmente con México, aquí pasa lo contrario", apuntó.

A su vez, el presidente de consejo y director general de Femsa, José Antonio Fernández Carbajal señaló que el 2010 será un año de retos para este y otros

Sin embargo dijo tener confianza para que la inversión de este lapso sea doblemente superior a la del 2009.

"Los retos son sobre investigación y desarrollo, duplicar la inversión en esto



Rafael Ramgel Sostmann.

Uno de los propósitos a largo plazo es gastar al menos mil 300 millones de pesos en el área de investigación (al cierre del 2014)

para estar en los estándares internacionales y desarrollar mucho la competitividad de las universidades y del país.

Tenemos que seguir e incluso doblar esa inversión para que haya más catedráticos, desarrollo de patentes, y mucho más conocimiento que es lo que le urge desarrollar a México. La crisis ha dificultado las cosas pero estoy seguro que 2010 será mucho mejor para México y en el 2011 estaremos corriendo a velocidades competitivas en el

Se habla de doblar lo que se ha hecho hasta ahora, este año pasado se invirtieron 45 millones de dólares, queremos llegar a invertir este año 90, el doble", expresó.

En el primer día de actividades de este evento se resaltó la importancia de inculcar en los jóvenes la mentalidad de emprendimiento.

En el lugar se dieron cita más de 550 consejeros del Tecnológico de Monterrey, entre los que destacan empresarios locales y catedráticos.

#### El Porvenir / Redacción

Para acercar a los cinéfilos regios a las corrientes clásicas del cine internacional, hoy inicia el ciclo de películas, "Nouvelle Vague" -Nueva Ola Francesa.

Este evento es realizado por la Dirección Municipal de Cultura en coordinación con la Alianza Francesa de Monterrey, la Fundación Televisa y la Embajada de Francia

La inauguración se realizará este próximo martes 9 de febrero a las 20:00 horas en el Museo Metropolitano de Monterrey y posteriormente iniciará la proyección de la película "Pierrot Le

El evento que se desarrollará en el Museo Metropolitano de Monterrey para celebrar los más de 50 años de la corriente Nouvelle Vague, también contará con una exposición fotográfica en el claustro del inmueble municipal.

El "Nouvelle Vague" surgió como un movimiento cinematográfico a finales de los años cincuenta en Francia y su regla era que para el rodaje de películas no había reglas ni se requería de grandes presupuestos para su real-

La muestra está conformada por 32 imágenes de 90 x 90 cm.; en ellas podrán apreciarse 16 retratos de directores de películas y por 20 paneles con

### Traen a la pantalla local la Nueva Ola Francesa



El municipio y la Alianza Francesa coordinan el evento.

imágenes de filmes franceses, actores y

Las fotografías corresponden a la colección Guillermo Vázquez Villalobos del Fondo División Fílmica de Fundación Televisa.

En rueda de prensa, la Directora de Cultura, Laura Vargas, señaló que con

esta actividad se pretende acercar a la comunidad esta corriente del cine

El ciclo de cine incluye la proyección de 5 películas en el auditorio de este mismo recinto del martes 9 de febrero al 9 de marzo. La entrada será

#### Guillermo Jaramillo Torres

La universidad pública, el Internet como candidato al Premio Nobel y la amenidad fueron los temas que regaló Fernando Savater en rueda de prensa en vísperas a la conferencia que dará el día de hoy a las 11:00 horas en el Aula Magna titulada "Humanismo, valores y educación".

"El problema fundamental es que las universidades públicas son instituciones muy caras, así que los gobiernos intentan hacer algo a medio camino para evitar costos, y se da algo que no son universidades privadas pero hay inversores privados que invierten y apoyan a las universidades.

En Europa se ha dado esto, empresas que están dispuestas a aportar dinero pero de alguna manera estas empresas exigen que salga de ahí lo que ellos quieren, y bueno, hay carreras que tienen más relación con las empresas y se ven privilegiadas, en cambio carreras humanísticas como filología donde nadie pide estas carreras", apuntó.

De la misma manera, comentó acerca del Plan Bolonia que tanta polémica

### Educación básica, fundamental: Savater



El escritor estará en el Aula Magna.

ha causado en Europa señalando que la idea no está mal de que los profesores y alumnos puedan profesar en cualquier universidad de cualquier país, lo cual lleva a que los cursos sean más reducidos y las carreras se orientan más hacia la práctica que a la teoría.

Respondiendo a esa expectativa de la indiferencia de los jóvenes por el estudio, a quienes José Narro, rector de la UNAM llamó "ninis", Savater señaló que las herramientas para enganchar al estudiante a realizar una carrera profesional están en la educación secundaria y el barchillerato.

"Es importante que durante los años de educación profesional se diga que adquirir una profesión no es simplemente una cuestión laboral inmediata, sino que es una cuesta a largo plazo.

"Es un círculo vicioso, si los jóvenes no están convencidos de querer estudiar decaerán cada vez más los países".

Así mismo, el español indicó que la gente debe saber que las formaciones universitarias y laborales son para mejorar el rendimiento personal de la persona, y recordó que durante el siglo pasado y antepasado el título universitario era casi una garantía para colocarse en el mundo laboral, sin embargo hoy que se ha masificado la universidad se debe pensar que la carrera no va continuada inmediatamente de un trabajo.

Entonces-subrayó que se debe estudiar para uno mismo, ya que servirá para facilitarle un poco la vida.

"La mentalidad de los que organizan los planes de estudios y la de los que dicen que no quieren estudiar porque no van a tener un trabajo en el fondo es la misma; el rebelde que no quiere estudiar porque no tendrá trabajo, y el burócrata que suprime las humanidades porque eso es poco práctico, en el fondo es la misma, ya que entienden la educación como el camino para ser empleado".

Si la universidad se ve solamente como un peldaño para el éxito se está perdido, señala Savater, ya que la universidad es una oportunidad muy grande para desarrollarse los que en verdad tienen vocación.

Bromeando acerca de que en estos días se otorga el Premio Nobel a cualquier cosa, inclusive propniendo al Panda como candidato al premio a la paz ya que nunca se come a nadie. Savater no se mostró sorprendido de que se proponga al Internet como candidato al Premio Nobel.

"Internet es como todo y bueno se le tiene que poner algo de control, cualquier espacio de condición humana tiene que ser codificado, porque aumenta las posibilidades de hacer el mal.

Para una persona con intereses culturales el Internet es una maravilla, pero si una persona inculta entra a Internet no tiene posibilidades, si espera que le convierta en otra cosa no lo va a lograr".

Lo anterior podría enlazarse con su postura ante una "Ciudad del conocimiento", mote que se le ha aplicado a Nuevo León, donde el filósofo indicó que no sirve de mucho colocar grandes obras artísticas en cualquier esquina si la mitad de la población no sabe leer ni escribir.